

Erasmus+ project What do you Think?

## Press release #2

JVA Heinsberg/BSV Wassenberg 01 e.V.

Heinsberg, 30.06.2024

## Erasmus+ Projekt „*What Do You Think?*“ – Erste Erfolge und neue Erkenntnisse nach sechs Monaten

Sechs Monate nach dem offiziellen Start des Erasmus+ Projekts "*What Do You Think?*" ziehen die beteiligten Organisationen eine erste Zwischenbilanz. Seit dem Kickoff-Meeting in Porto im Februar 2024 wurden mehrere Veranstaltungen und Workshops durchgeführt, um Gewalt im Sport entgegenzuwirken und nachhaltige Lösungsansätze zu entwickeln.

Ein Meilenstein des Projekts war die Durchführung von *Dialog-Sessions zwischen Sportfunktionären, Schiedsrichtern, Trainern und Athleten* in Portugal und Deutschland. Dabei wurde intensiv über bestehende Herausforderungen und potenzielle Maßnahmen diskutiert. Besonders positiv wurde die interaktive Gestaltung der Sitzungen bewertet, in denen nicht nur theoretische Konzepte erörtert, sondern auch praktische Lösungsansätze entwickelt wurden.

Im Juni 2024 fand zudem ein virtuelles transnationales Treffen der Projektleiter statt, bei dem organisatorische Aspekte für die kommenden Monate festgelegt wurden. Dabei wurde der erste Entwurf des *Good Practices Manuals* erarbeitet, das als Leitfaden für Sportvereine dienen soll, um Gewaltprävention effektiv in die Praxis umzusetzen.

### **Rita Oliveira, Projektmanagerin von ANAVOL, zeigt sich begeistert von den bisherigen Fortschritten:**

*"Wir haben bereits in den ersten sechs Monaten des Projekts beeindruckende Ergebnisse erzielt. Der offene Austausch zwischen den Beteiligten hat gezeigt, dass es möglich ist, neue Wege zur Gewaltprävention im Sport zu entwickeln. Besonders die positiven Rückmeldungen der Teilnehmer bestärken uns in unserer Arbeit."*

Ein wichtiger Fokus des Projekts liegt auf der Sensibilisierung und Schulung aller Beteiligten im Sport. Ziel ist es, Sport als Werkzeug für soziale Integration zu nutzen und Werte wie Fairplay, Respekt und Teamgeist stärker in den Vordergrund zu rücken. Die bisherigen Fortschritte zeigen, dass das Projekt auf einem guten Weg ist, nachhaltige Veränderungen zu bewirken.

Mit den nächsten geplanten Aktivitäten, darunter internationale Austauschveranstaltungen und ein großes Praxisevent in Deutschland, geht das Projekt in die nächste Phase und setzt sich weiter für einen gewaltfreien und werteorientierten Sport ein.

## Erasmus+ project “What Do You Think?” – first successes and new insights after six months

Six months after the official launch of the Erasmus+ project “What Do You Think?”, the organizations involved are taking stock of the initial results. Since the kick-off meeting in Porto in February 2024, several events and workshops have been held to counter violence in sport and develop sustainable solutions.

One milestone of the project was the implementation of dialogue sessions *between sports officials, referees, coaches and athletes* in Portugal and Germany. These sessions provided an opportunity for intensive discussions on existing challenges and potential measures. The interactive design of the sessions was particularly well received, with participants not only discussing theoretical concepts but also developing practical solutions.

In June 2024, a virtual transnational meeting of the project leaders took place, during which organizational aspects for the coming months were defined. The first draft of the *good practice manual* was developed, which is intended to serve as a guide for sports clubs to effectively implement violence prevention in practice.

**Rita Oliveira, project manager of ANAVOL, is enthusiastic about the progress made so far:**

*“We have already achieved impressive results in the first six months of the project. The open exchange between the participants has shown that it is possible to develop new ways to prevent violence in sport. In particular, the positive feedback from the participants encourages us in our work.”*

An important focus of the project is on raising awareness and training all those involved in sport. The aim is to use sport as a tool for social integration and to place a greater emphasis on values such as fair play, respect and team spirit. The progress made so far shows that the project is well on its way to achieving sustainable change.

With the next planned activities, including international exchange events and a major practical event in Germany, the project is entering the next phase and continues to advocate for a non-violent and values-oriented sport.